

main, 2 janvier, les chers Frères Maristes célébreront le centenaire de la fondation de leur communauté par le vénérable Marcellin Champagnat. A ces deux communautés si méritantes, qui travaillent dans le diocèse, nous offrons, avec nos félicitations l'expression de nos meilleurs vœux.

— Le 14 décembre, le cercle La Vérendrye, de l'A. C. J. C., a donné une séance dramatique et musicale dans la grande salle du collège. M. J.-A. Beaupré, avocat et échevin, a donné un substantiel travail sur l'Association et S. G. Mgr l'Archevêque a encouragé les Jeunes. La pièce de résistance fut une désopilante comédie en quatre actes intitulée: *Le Train de Plaisir*. Nous sommes heureux de noter que le nombre des cercles manitobains a atteint la demi-douzaine. Voici leurs noms: La Vérendrye et Provencher à Saint-Boniface, Saint-Claude à Saint-Claude, Langevin à Sainte-Anne, Saint-David, à Saint-Jean-Baptiste et Taché à La Broquerie. A quand *l'Union Régionale Manitobaine* ?

— Charmante séance à l'hospice Taché le 28 décembre, présidée par Mgr l'Archevêque, et rehaussée par la présence de Mgr Mathieu. Comme toujours les dames patronesses et le public de notre ville ont apporté aux orphelines l'appui tangible de leur sympathique charité.

— Forcément remise, faute d'espace, une revue du livre de Mgr Paquet sur *l'Eglise et l'Education*.

— Sommaire de *La Réponse*, numéro de novembre: " L'Eglise n'a besoin que de la vérité. " — Le " miracle " de la Marne (Mgr Lobbedey). — Mais la Belgique ? . . . — La revanche du Père Loriquet. — Le lion s'en allant en guerre. — Apologétique au jour le jour. — Dévotion ? . . . ou superstition ? . . . Coups de ciseaux apologétique. — (82, rue Bonaparte, Paris-VI.)

— Nous regrettons de n'avoir pu préparer la table des matières de l'année 1916 — qui forme notre quinzième volume — pour l'expédier en même temps que le présent numéro. Que ceux qui font relire les *Cloches* nous pardonnent ce retard, indépendant de notre volonté.

R. I. P.

— Le R. P. Xavier Ducot, O. M. I., décédé au Mackenzie à l'âge de 69 ans.

— M. Alfred Commune, fils de M. Pierre Commune, de Saint-Boniface, tombé au champ d'honneur le 15 octobre dernier. Il était agent de liaison, sur la Somme, entre l'armée française et l'armée anglaise.

— MM. John Bédard et Bernard Rodrigue, deux vieux citoyens de Saint-Boniface, récemment décédés.